



BOLETÍN INFORMATIVO

<http://hn.sld.pa>

**HOSPITAL DEL NIÑO
Dr. José Renán Esquivel**



Mensaje del Director

Dr. Paul Gallardo Sosa

Por todos es conocido la falta de espacio y la delicada situación que enfrenta la infraestructura de nuestra institución, es por ello que nos llena de mucha satisfacción que se hayan dado pasos concretos hacia la edificación de un nuevo edificio para el Hospital del Niño.

Estamos realmente felices porque durante el primer cuatrimestre de este año la Contraloría General de la República refrendó el contrato para la obra y el Ministerio de Salud obtuvo un monto económico inicial para esta urgente obra.

Mientras continuamos en el camino de concretizar este sueño, nuestro compromiso será el de continuar brindando una atención con los más altos estándares de seguridad, humanismo y entrega hacia nuestros pacientes y sus familias.

Confiamos en el deber que ha asumido la presente administración gubernamental hacia este proyecto esperado por toda la población panameña, así mismo nos mantendremos a la expectativa y vigilantes de cada paso a favor de la niñez de nuestro país.



Construcción del Hospital del Niño cuenta con capital inicial

El inicio de la edificación de un nuevo hogar para el Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel está cada vez más cerca, esto, luego que los miembros de la Comisión de Presupuesto de la Asamblea Nacional aprobaron al Ministerio de Salud un traslado de partida por 46 millones de dólares.

Iveth Berrio, viceministra de Salud, explicó que 32 millones de dólares del total solicitado permitirán dar inicio a la construcción del

nuevo hospital que ya cuenta con el refrendo de la Contraloría General de la República.

El proyecto fue adjudicado al Consorcio español Acciona Construcción S.A. y la primera fase del proyecto incluye la edificación y equipamiento del Hospital del Niño, el edificio para estacionamiento y la reestructuración de los jardines por un monto aproximado de 443 millones 899 mil 482 dólares.

**DONAR
Sangre!**



**Dona Sangre hoy para salvar vidas mañana
Acude al Banco de Sangre
y haz tu donación.**

Contáctanos: 512-9803 extensión 249

Hospital del Niño inmuniza a su personal contra la Covid-19

Durante el primer trimestre de este año se logró que más del 90% de los 2 mil 182 empleados del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel recibieran la inyección anticovid.

La Magister Damaris Morales, enfermera del Servicio de Epidemiología en el Hospital del Niño y encargada de esta jornada, detalló que el Ministerio de Salud a través del Programa Ampliado de Inmunización entregó las dosis de la vacuna producida por Pfizer-BioNTech para ser aplicadas al personal.

Las jornadas de vacunación a lo interno de la institución se llevaron a cabo con la colaboración del personal del Servicio de Epidemiología y el Programa de Salud Ocupacional del Hospital del Niño.



Operadores de ambulancia y paramédicos reciben capacitación



Un grupo de seis colaboradores del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel, entre paramédicos y operadores de ambulancia, formaron parte del IV Curso de Operarios de Vehículos de Emergencias Médicas, impulsado por el Ministerio de Salud.

Se trató de una jornada de 40 horas, que se llevó de manera simultánea en varias regiones del país, con el propósito de fortalecer la atención prehospitalaria a nivel nacional.

Temas como el rol de los operadores de vehículos de emergencias médicas, el reglamento institucional, los equipos médico-quirúrgicos con que cuentan las ambulancias para apoyar al profesional de la atención prehospitalaria, leyes nacionales, entre otros fueron parte de esta capacitación.

El Programa de Seguimiento de Riesgo llega a su tercer aniversario

El equipo de trabajo y todos los miembros del Hospital conmemoraron el tercer aniversario del Programa de Seguimiento de Riesgo.

Una iniciativa dirigida a niños que nacen prematuramente o aquellos que en su periodo perinatal presentan complicaciones generando alteraciones en la adquisición de las habilidades en las diferentes áreas del desarrollo.

Actualmente son más de 2000 niños y niñas que forman parte de este programa, cuyo objetivo fundamental es detectar tempranamente probables alteraciones en el desarrollo neurológico del infante, potenciar las capacidades de cada uno de ellos, así como guiar y acompañar a las familias en el desarrollo integral de sus hijos.



Banco de Sangre del Hospital del Niño retoma atenciones

A partir del mes de abril el Banco de Sangre del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel retoma la atención de donantes en las instalaciones del hospital.

Así lo informó la Dra. Arinda Alemán, jefa del Servicio del Banco de Sangre, quien detalló que la atención será de lunes a viernes en horario de 7:00 a.m. a 12:00 m.d.

Añadió que de igual manera se continuará atendiendo a donantes de pacientes del Hospital del Niño en el Centro de Donación Dona Vida en horario de lunes a viernes de 7:00 a.m. a 6:00 p.m. y los sábados de 8.00 a.m. a 2.00 p.m.



Grupo de 16 médicos inician su residencia



Un grupo de 16 médicos ingresaron al Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel para iniciar su proceso de residencia que se extenderá por un periodo de tres años.

El Dr. Francisco Lagrutta, jefe del Departamento de Docencia en el Hospital del Niño, manifestó que los residentes fueron electos tras el concurso virtual que se realizó en enero pasado. Detalló que en total se estarán formando a 12 pediatras, 3 neonatólogas y un sub especialista en genética.

Los médicos que se forman en el Hospital del Niño, una vez culminan sus residencias, son puestos al servicio del país para atender a la población pediátrica.

El Servicio de Imagenología cuenta con nueva tecnología



Un nuevo equipo tecnológico en los sistemas diagnósticos médicos tiene el Hospital del Niño con el Tomógrafo Computado Multi Corte, después de 11 años de funcionalidad del anterior, con este equipo se obtendrá estudios con una resolución superior y mejor precisión diagnóstica.

Su tecnología única permite realizar el estudio de un cerebro, corazón, tórax o abdomen de un niño en un tiempo de 0.25 segundos. Contribuyendo así a bajar las dosis de radiación y el número de estudios con sedación anestésica.

El servicio de imagenología sigue comprometido en mejorar la calidad y precisión diagnóstica en tiempo oportuno para la atención de nuestros pacientes atendidos por las diferentes especialidades de nuestro hospital.

Escuela para padres, un espacio para la guía en el desarrollo de los niños

Desde el mes de febrero y hasta diciembre próximo se pone a disposición el programa denominado "Aprendiendo Juntos. Una Escuela para Padres y Madres" impulsado por el Programa de Seguimiento de Riesgo.

La Dra. Maryorie Bonilla Jaén, Pediatra del Desarrollo, manifestó que la idea surge producto de la poca información que manejan los padres y madres de familia sobre el desarrollo de sus hijos. Las capacitaciones se harán de forma virtual el último jueves de cada mes.

"Aprendiendo Juntos es una escuela para padres y madres, la cual será un espacio para impulsar la participación consciente y activa del grupo familiar en el proceso de desarrollo, enseñanza y aprendizaje de sus hijos", comentó la Dra. Bonilla Jaén..



Sin detectarse nuevas variantes de la Covid-19

Aunque en el país se han presentado diferentes variantes del virus que causa la Covid-19, en el Hospital del Niño, hasta el mes de abril, no se presentó ningún caso con esas nuevas características.

Desde que se inició la pandemia, un total de 876 pacientes han sido diagnosticados en el Hospital del Niño con la Covid-19; no obstante, solo 376 han ameritado hospitalización y de este último grupo el 15% ha sido ingresado a la sala de cuidados intensivos.

Reiteramos a la población general que la pandemia continúa y es imprescindible mantener las medidas de bioseguridad para prevenir nuevos contagios; entre ellas, el uso de mascarillas, distanciamiento físico y el lavado frecuente de manos con agua y jabón.



Club Activo 20-30, solidarios con las necesidades del Hospital

Los miembros del Club Activo 20-30 han sido un aliado permanente para el Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel para la atención de todos los pacientes que acuden a nuestra institución.

Durante el primer cuatrimestre del 2021, los miembros del Club Activo 20-30 se hicieron presente con la donación de varios insumos, entre ellos, 3 mil 400 pañales y 2 mil mascarillas.

Así mismo los miembros del Club Activo 20-30 de la región de Panamá Noreste realizaron la donación de varias unidades de yesos y vendas de stockinette al servicio de Ortopedia del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel.

Todas estas donaciones contribuyen a que desde nuestro centro de podamos optimizar y garantizar una mejor atención a nuestros pacientes.



FELICITACIONES:

26 de enero
Día del Arquitecto

29 de enero
Día del Farmaceuta

9 de febrero
Día del Odontólogo

10 de febrero
Día del
Laboratorista Clínico

8 de marzo
Día del Nefrólogo,
Día Internacional de la Mujer

18 de marzo
Día del Telefonista

1 de abril
Día del Biomédico

23 de abril
Día del Bibliotecario

26 de abril
Día de la Secretaria

Comité Editorial

Dr. Michael Carrillo
Licda. Arcadia Quintero
Licda. Rosalía Simmons
Licda. Lilia Salgado
Licda. Valdi Carrera

Fotografía

Gregorio Linares
Sixto Ferrer
Jeyson González

Diseño y Diagramación

Lic. Efraín Sugasti Cruz

Hospital del Niño

Ave. Balboa calle 34 Apdo. 0816-00383 Panamá Rep. de Panamá
Tel.: 507-9808 • Fax: 512-9830